



Younes Laghrari en compagnie de Zhor Rehilil, conservatrice du musée du Judaïsme marocain.

## « Marocains Juifs : Des destins contrariés » Kawtar Firdaous

**R**éalisé par Younes Laghrari et co-produit par Simon Skira, le documentaire (58' mn) qui s'intéresse à la question des départs des juifs du Maroc a été projeté au musée du judaïsme marocain le jeudi 26 février. Tourné au Maroc, en Israël et en France, le film construit sur des témoignages émouvants des Marocains juifs du Maroc et de la diaspora israélienne et enrichi par des explications d'historiens, constitue un éclairage pertinent et courageux des raisons complexes et douloureuses du départ de nos concitoyens de confession juive. «*Que s'est-il passé pour qu'à des dates clés de*

*l'Histoire contemporaine du Maroc, des vagues d'émigration vident le pays de ses citoyens juifs*», s'interroge Younes Laghrari. En filmant l'exil psychologique de toute une communauté, le réalisateur de plusieurs courts-métrages souhaite apporter des éléments de réponse sur une partie de son histoire et son identité, longtemps occultée dans les manuels scolaires. «*Le sujet étant complexe, je ne pouvais pas évoquer tous les détails de l'histoire, il s'agit avant tout d'une première approche qui a pour but d'attirer l'attention du public sur cette question* » conclut le réalisateur qui prévoit de projeter le documentaire dans des écoles de confessions juive et musulmane \*